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令和６年度 地域年金事業運営調整会議 議事要旨 

 

開催日時：令和６年７月１０日(水)１４時～１６時 

開催場所：ホテルパールガーデン 

出 席 者：委員１０名 日本年金機構９名 

       

議 事 

 １．開会     

 ２．あいさつ  日本年金機構四国地域部長 

 ３．委員紹介 

 ４．議事 

５．閉会     

 

議題１ 令和５年度 事業実施結果及びその他の取組について 

・事務局より、資料を使用し、令和５年度の事業に関して、実施結果を報告した。委員 

より、質問に対するご回答、ご意見、ご質問をいただき、今後の取り組みに生かしてい 

くこととした。 

 

議題２ 令和６年度 事業方針について 

・事務局より、資料を使用し、令和６年度の事業方針を説明した。委員よりご意見、ご質 

問をいただき、現在の状況を説明し、今後の取り組みに生かしていくこととした。 

 

議題３ 令和６年度 事業実施結果（中間報告）及びその他の取組について  

・事務局より、資料を使用し、令和６年度の事業に関して、進捗状況を報告した。 

 

 

主な意見・要望・質問及び回答 

【意見等】 

年金セミナーの実施については、対面方式が直に伝わり分かりやすく、どのような教育場面でも、

効果が大きいと思っている。年金に対する問題意識、課題意識は子ども達がかなり持っていると感

じ、年金セミナーによる効果を感じている学校はおそらく続けて行こうと考えるという傾向にある

と思う。 

 

【意見等】 

「わたしと年金」エッセイの募集については、中長期の休みの前に学校へご連絡いただければ、子

ども達に案内することは可能と思う。年金がテーマであれば、家庭科や社会科の授業の中で呼びか

けることにより、自分の生活体験にあわせて積極的に主体的にそういったことを考える機会ができ

ると思う。 

 

【意見等】 

地域型年金委員の任期である３年を経過するとどうしているか。 

【回 答】 

継続して年金委員を続けていただけるよう本人にお願いしている。大半の方に継続してご協力いた

だいている。 
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【意見等】 

若年者に対する年金セミナーの実施も非常に重要な事であると思うが、中小企業を中心に人手不足

の中で、国の方針で定年が 65 歳に延長されている。その際、働きながら年金をもらう事や繰り下

げ制度などについて、実際に働いている人や、年金をもらう前の人に対して年金事務所から説明し

ていただくと非常に助かる。そういった機会はあるのか。現在無いのであれば今後の方針をお聞か

せいただきたい。 

【回 答】 

現状、年金事務所では主に年金相談の際に、お客様の勤務状況などの情報提供をいただき、シミュ

レーションを行ったうえで個別に対応している。ねんきん定期便に詳細を記載して欲しいなどのお

客様のニーズがあれば、システマチックな事は本部へ、政策面においては厚生労働省などに意見を

上げていきたい。 

 

【意見等】 

年金に関する報道の中で、財政検証結果の所得代替率の内容を聞いて安心した。日本年金機構の決

算、年金保険料の運用方法や運用益などの内容を、年金セミナーや広報で説明することで、年金制

度に関する信頼、安心につながっていくのではないかと思う。 

【回 答】 

貴重なご意見に感謝する。年金セミナーに関して、漫然と実施することなく、長期的な展望や安心

感を与える内容を、わかりやすい表現で盛り込んで説明していくよう検討する。 


